

Page Agricole

L'Instruction Agricole

Quelques considérations à l'occasion de l'ouverture des classes. — Les connaissances agricoles sont nécessaires pour bien réussir. — La routine est une chose du passé.

Ce n'est pas chose nouvelle que de dire que l'instruction et les connaissances agricoles sont aussi nécessaires au cultivateur dans l'exercice de sa profession que les connaissances de la médecine et du droit le sont aux médecins et aux avocats.

Le temps où le fils pouvait succéder à son père sur une ferme et en faire l'exploitation à la façon des ancêtres est passé. Le développement de la science, en agriculture comme ailleurs et peut-être plus qu'ailleurs, nécessite des connaissances pour tirer parti des machines modernes, des conditions économiques si variables, des expériences faites aux stations agricoles des gouvernements, des besoins et des caprices toujours plus accentués des consommateurs.

Il n'est pas de parents qui ne songent à un certain moment à envoyer un de leur fils au collège, pour en faire un prêtre si Dieu le veut, ou un "monsieur" qui gagnera facilement sa vie dans une des professions libérales.

Quels sont ceux qui songent à l'Ecole d'Agriculture, chez les cultivateurs? Quels sont les cultivateurs qui aspirent à donner à leurs fils la science de la culture du sol et des connaissances nécessaires pour faire l'élevage des animaux d'une façon économique et payante?

La Société L'Assomption, en accordant des bourses agricoles cette année, reconnaît publiquement l'importance de former une classe d'élite chez le cultivateur. Mais la Société L'Assomption ne peut pas tout faire elle-même, les fermiers qui ont le moyen de le faire doivent se faire un devoir d'envoyer leur fils dans une Ecole d'Agriculture pour y puiser les connaissances qui leur permettront de cultiver avec intelligence, de réaliser des profits appréciables, de faire une vie facile, bien plus facile que celle de nombreux professionnels et hommes d'affaires.

Nous soumettons à la considération des cultivateurs qui lisent notre Page Agricole l'article suivant tiré de la Page Agricole de "L'Action Catholique".

ETUDES AGRICOLES

En 1918, où tous les produits de la terre étaient payés selon leur importance, à prix d'or, n'est plus, et depuis belle lurette, et depuis belle lurette. A sa place règne une agriculture difficile, incertaine, dont les marchés semblent réagir sous le fouet de la finance et des réactions normales, et nos cultivateurs reconnaissent qu'ils ne pourront tenir qu'en organisant leur production sur une base solide; c'est-à-dire d'après des méthodes raisonnées et sûres.

Le succès des cours agricoles pour les cultivateurs, dans toute la province, et en autant que nous avons pu voir, à Sainte-Anne de la Pocatière, en janvier-février 1928, — en est la meilleure preuve. La fleur de la population agricole est allée, pendant un mois, faire une retraite agricole dont elle semble déjà cueillir des fruits.

Du reste, nos cultivateurs, s'ils ont le mérite de bien reconnaître un point de faiblesse, n'imaginent rien de bien neuf, ni rien de périlleux. L'exemple du Danemark et de la Belgique pour ne pas parler de la France, de l'Allemagne et des Etats-Unis est toujours là pour démontrer que l'agriculture raisonnée est à la base de la prospérité d'un pays, ou de sa résistance suivant les conditions qui lui sont faites.

ETUDES AGRONOMIQUES

On se demandera quelle différence peut-il bien y avoir entre études agricoles et études agronomiques. On répondra que la distinction et la même que l'architecte d'un édifice et le constructeur.

L'agronome, qu'il soit agronome de district ou expert en quelque branche que ce soit en agriculture, est l'ingénieur qui donne les grandes lignes d'une production ou d'une amélioration, tout comme l'ingénieur civil. Aussi, dans les vieux pays, on nomme les "agronomes": ingénieurs agronomes.

Or, les études agronomiques, si elles touchent les sujets pratiques comme les études agricoles destinées aux cultivateurs, visent plus loin et tendent à expliquer le pourquoi de telle ou telle méthode, à expliquer les phénomènes, et à trouver ce que l'on pourra appliquer dans telle ou telle condition de l'exploitation.

Ces études sont scientifiques, et nous ne craignons pas de dire les plus belles, intelligentes et trouvent de quoi s'y exercer à cent pour cent de leur capacité (pour prendre un terme d'affaires). Plusieurs jeunes ont cru que les études agricoles pour des esprits préparés — des bacheliers de Collèges classiques, notamment — ne seraient qu'un long amusement, sans efforts et peut-être terre à terre.

L'expérience de ceux qui ont fait ces études sérieusement leur a appris qu'ils pouvaient employer toutes leurs énergies intellectuelles à la solution des problèmes qui se posent en agriculture, et que, s'ils sont des étudiants, les plus grandes spéculations intellectuelles leur sont réservées.

Même au point de vue strictement professionnel, les agronomes ont en pratique, en attendant qu'ils se mêlent à la vie publique, la direction des activités agricoles des gouvernements. Cela n'est pas seulement vrai chez nous, c'est surtout vrai ailleurs.

En Allemagne, leurs agronomes et leurs savants agricoles, de 1914 à 1918, ont résolu un problème, l'insistance au blocus alimentaire dirigé contre leur pays, qui eut été une affaire élémentaire pour les alliés, s'ils n'avaient eu à combattre cet ennemi important, la masse des agronomes allemands, — qui ont fait des prodiges pour combattre la famine qui les menaçait. — On a même fabriqué du pain avec de la paille. C'est suffisant comme démonstration.

LE PROBLEME ACTUEL

Notre agriculture traverse une période difficile, un tournant, disent nos économistes. Les tournants sont dangereux, et l'agriculture canadienne, avec le développement actuel des moyens de transports est à la merci de l'agriculture mondiale.

L'exploitation des animaux est un exemple frappant. Les prix du



Le GYPROC remet à neuf les vieilles maisons

En clouant des feuilles de Gyproc (lisses, rigides et incombustibles) sur les murs et les plafonds défraîchis, puis en décorant, vous ferez de la maison la plus délabrée un foyer coquet et attrayant.

GYPROC

cloison murale incombustible

En Vente Chez J. W. Hall - - - Edmundston, N.B.

EATON GROCERIA

Spéciaux pour Vendredi, Samedi

MARINADES
"Eaton's" Sucrées mélangées et sucrées avec moutarde, 36 oz
40c

PECHES AYLMER
Bte No. 2, la boîte
20c

Lait St-Charles, 2 grosses btes pour 22c
PILCHARDS, 2 boîtes pour 25c
OLIVES Queen Libby, la bouteille 25c

PRIX COURANTS

HOMARD, bte 6 oz., chacune 30c
CHOCOLATS assortis Eaton, la lb 30c
BANANES, 3 livres pour 27c
ORANGES, belle grosseur, 3 douz. 85c
DATES Dromadaires, le paquet 21c
Poudre à pâte, 12 oz., 54c; 6 oz., 26c
SEL de fruits Eno, grosse bouteille 79c
CERISES sans noyau, bte No. 2 25c
LUX, petits paquets, 3 pqs pour 25c
PRUNES de Lombard, 2 btes pour 25c
BACON de choix, tranché, la lb 38c
JAMBON délicieux, la lb 35c
SAINDOUX, chaudière de 5 lbs 89c

HEURES DE LIVRAISON: 9% et 11 heures du matin; 3 et 5 heures de l'après-midi.

Coin des rues Canada et de l'Eglise — Edmundston, N.-B.

College du Sacre-Coeur

BATHURST, N.-B.

LES ETUDES COMPRENNENT:

- 10—Un cours commercial de deux années.
 - 20—Un cours classique complet suivi de deux années de philosophie.
 - 30—Un cours préparatoire de deux années pour ceux qui, en arrivant au collège, ne seraient pas assez avancés pour entrer au cours classique ou au cours commercial.
- Dans ces différents cours, on enseigne l'anglais et le français.

Le Collège du Sacre-Coeur a reçu par un acte de la législature provinciale de 1900, amendé par la législature de 1920, le titre d'UNIVERSITE avec tous droits et privilèges afférents.

Rentrés: le mardi, 10 septembre.

Pour L'Ouverture des Classes

IL EST BEAU D'ETRE BIEN MIS A L'ECOLE!



Il est facile pour vous d'avoir des enfants bien mis à l'école si vous le désirez. Vous n'avez qu'à visiter nos comptoirs spécialement organisés pour l'ouverture des classes; vous y trouverez les vêtements appropriés.

L'assortiment est très varié et nos prix sont à votre portée.

COMPLETS pour garçons

A 4 morceaux, deux pantalons longs, simple et double croisure; tweed anglais de couleurs gris, brun.

Autres Complets

A 4 morceaux, un pantalon long et un court; Complets à 3 morceaux de deux pantalons courts.



CHEMISES — BLOUSES — SOULIERS — CRAVATES — SWEATERS — BAS — CASQUETTES — SOUS-VETEMENTS — PYJAMAS — Etc. Sacs d'Ecole pour garçons — différents prix.

POUR LES FILLETES

Notre assortiment de vêtements, manteaux, robes, lingerie, etc., est au complet et les mamans trouveront satisfaction à choisir parmi les nouveautés que nous offrons.

I. KASNER

"THE HOME OF GOOD CLOTHES"
Rue Canada — Edmundston, N.-B.



A NOTRE Comptoir de Papeterie POUR LES ECOLIERS

- Cahiers à l'encre 5c, 10c, 15c et 25c. avec et sans lignes.
- Cahiers au plomb, "Mammoth" 5c et 10c.
- Valises d'écoliers, bonne qualité \$1.00
- Sacs d'écoliers en canvas 40c avec poignées ou courroies.
- Encriers en verre — Plumes et Crayons
- Règles — Boîte de Compas — Effaces
- Coffrets pour crayons et plumes
- Encre bleue — noire — rouge
- Craie blanche et de couleurs
- Crayons d'ardoises, etc.

(Par malle faire remise par mandats de poste et ajouter 10%)

LE MADAWASKA

RUE DE L'EGLISE

Téléphone 75

Edmundston, N.-B.